

Il est essentiel que les traités en vigueur soient respectés si nous voulons parvenir à un régime crédible et viable de contrôle des armements. M. Clark a dernièrement réaffirmé que le Canada appuie fermement le régime créé par le Traité sur la limitation des systèmes de missiles anti-missiles et les accords SALT déjà conclus sur la limitation des forces stratégiques. Il a déclaré:

"Notre position sur les recherches menées dans le cadre de l'IDS se fonde sur la nécessité de respecter intégralement les dispositions du Traité ABM. Nous continuerons d'inciter les parties à ces traités à ne rien faire qui pourrait en miner l'intégrité, mais de travailler plutôt à en renforcer la nature et la portée."

Le Canada estime depuis longtemps que le Traité sur la non-prolifération, auquel 131 nations sont maintenant parties, constitue un élément fondamental de la sécurité internationale, à l'avantage de tous les pays puisqu'il réduit le risque de la prolifération nucléaire et facilite l'utilisation pacifique de l'énergie nucléaire.

La Troisième Conférence des parties chargée de l'examen du Traité sur la non-prolifération des armes nucléaires, qui a eu lieu en septembre dernier à Genève, a donné lieu à un document adopté par consensus, qui réaffirmait l'importance de ce Traité.

Les objectifs que s'était fixés le Canada pour cette Conférence - le maintien du TNP comme élément de base du régime de non-prolifération, et la réaffirmation des buts et dispositions du Traité - ont été nettement atteints.

Le Canada continuera d'essayer de renforcer et d'améliorer ce Traité, de soutenir l'élan imprimé par la Conférence en vue d'accroître le nombre de pays parties au Traité et d'encourager le respect de la lettre et de l'esprit du Traité.

L'interdiction complète des essais nucléaires demeure pour le Canada un objectif prioritaire. Reconnaissant que la négociation d'un traité sur l'interdiction complète des essais nucléaires pose encore des problèmes politiques et techniques, le Canada s'efforce, à la Conférence sur le désarmement, de faire progresser cette importante question.

Peu d'armes de destruction massive sont aussi horribles que les armes chimiques. Le Canada a participé activement aux travaux que mène actuellement la Conférence sur le désarmement en vue de négocier une convention multilatérale et vérifiable sur l'interdiction des armes chimiques.